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@连城诀：近日，新华网盘点了中国最适合退休养老
的安逸十城名单，港城烟台榜上有名，并被冠以“未来高
生活品质”的标签，同时上榜的还有青岛、大连等海边城
市。
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烟台上榜十大安逸城市

你生活安逸吗？

为加大本地读者评论力

度，形成关注烟台的良好氛

围，本报诚邀烟台市民针对烟

台新闻及各种社会现象，在互

动版发出自己的声音。

如果您对烟台身边事

觉得不吐不快，对自己的经

历见闻有话要说，或者对烟

台城市发展有自己的建议，

《我有话说》栏目欢迎您的

参与；如果您读本报新闻后

想谈谈看法，《评报区》、《一

家之言》栏目也等着您。

稿件字数以500-1000字为

宜，择优刊发，稿费从优。来稿

注明姓名、地址、邮编。

投稿邮箱：qlwbqss@163 .com
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暑期补习应“因材施教”

韩昀达(蓬莱市)

齐鲁晚报报道的辅导班问
题是个老生常谈的话题，学生
们盼星星盼月亮盼来的暑假，
在家长眼中成了提升孩子成绩
的重要阶段。于是乎“名师执
教”、“一对一辅导”……这些野
广告遍布市区各大街道的电线
杆、广告牌、公交站牌甚至垃圾
桶上。且不论师资质量如何，单
单就学习的效果，笔者就不敢
苟同。

家长希望强化孩子的学习
意识无可厚非，但上辅导班、做
练习册等方式，不一定能促进

低年级小学生的身心发展。上
辅导班、做练习册属于“有压力
的学习”，如果这种压力超出了
低年级小学生的承受范围，就
可能滋长学生的厌学情绪。广
大家长的出发点是好的，都是
为了望子成龙、望女成凤，但是
对待孩子在暑期补习还是应该

“因材施教”。
“因材施教”，顾名思义就

是在进行暑期补习中应该针对
孩子自身发展的特点和情况，
以及所展示的天赋等诸多要素
来科学地进行补习，而且补习
的数量不宜多，重在质的提升。
这其中要充分考虑孩子的想

法，只有这样，才能引导孩子学
习兴趣不断提升。

另外，笔者有几点建议。一
是，家长应多给孩子接触才艺的
机会，寻找他们的天赋和闪光
点。对孩子来说，此时发现的一
项兴趣可能会成为陪伴他们一
生的爱好或特长；二是，社会应
多开展一些符合青少年身心特
点、激发青少年兴趣的公益性活
动，尤其是一些公共文化机构，
应主动承担起丰富暑假生活的
责任；三是，也是最重要的，不仅
要锻炼孩子独立能力，更要加强
他们的安全意识，让他们过一个
充实快乐的暑期生活。

提高效率

不光是银行的事
宋秀芬(芝罘区)

7月24日的话题版聚焦银行
提高效率。话分两头说，我的看
法是不能都怪银行。某些客户素
质较差，办理业务过程中由于自
身原因形成障碍，误时误事的事
实也不容忽视。

儿子读大二，我每月要去银
行往他卡上打钱。这众生相我再
熟悉不过了，什么样的客户都
有，有的填单子要费半天劲、写
错涂改被要求重填的、卡号密码
错误、无奈中断业务的、便民花
镜、签字笔不够用的。

我去银行办事习惯做点准
备工作，每次办完业务记着再要
份单子，进银行营业厅前已填好
单只待排队办理。眼镜、签字笔
包里备着，不用去借省得大麻
烦。再就是时间安排上，不赶高
峰点去凑热闹。

客户提高素质，银行再加把
劲，效率自然就上来了。

打工仔晒被子真难

潘晓梅(芝罘区)

好天了大家都忙着晒被子。
上班路遇对门的小哥，顺嘴问
句：没晒被子吗？他一脸苦相：

“姐呀，你不知道我们厂加班多
休班难。就算赶上大晴天，被子
晾哪儿，没有地场。”他住的类似
地下室，潮湿阴凉。

同事小李表兄，单位活儿多
人手不够，加班加点是常事，没
特殊情况甭想休班。宿舍没窗，
被褥潮也凑合着睡。近年住楼户
流行用折叠晾衣架晒被子，方便
得很，打工者没几个舍得花钱买
来用。有地方晒被子，又愁没时
间看着，无法找人帮忙。

打工者需要社会多方关注，解
决晒被难事小，却也是实际问题。
这样的“细枝末节”搞得好，于打工
仔是福，于这文明社会也合拍。

宏达市场脏乱差

烟台人家(芝罘区)

我是福海路周围居民，现在
我们这里脏乱差特严重，商贩随
便大小便、堵塞居民进出道路，
对消防、救护车进入都不利，有
损文明城市形象。

我们也多次与宏达市场管
理部门讲理，为什么有市场而让
商贩把东西摆在马路上，两年多
来一直没有得到明确答复。我们
呼吁有关部门能给居民圆满答
复，希望为老百姓说句公道话，
办件老百姓梦想事。

20多年前参加会议，我关于
气功的发言引起在场气功师不
满，四个气功师向我发难，我不
得不说：“你们可马上向我集体
发功，如果我被你们移位，本人
当场认错。”可他们却说：“我们
的功信则灵，不信则不灵。”我拿
起一纸包：“我若有包老鼠药，信
也能毒死你，不信也能毒死你。
这就是科学，你那是伪科学”。

——— 袁钟(出版人)

要成为创新国家必须告别
自由恐惧症，让青少年自由自在
成长。以大学来说，让学生自由
转学、自由转专业，只要校长脑
袋不僵化，立即能办到。好些孩
子考大学，还不知自己真正的兴
趣在哪里，为什么填了志愿就成
了终身的桎梏呢？

——— 袁伟时(学者)

新闻：“气功大师”王林表
态：我的气功是真的也好，假的
也好，都不犯法。这个是真的是
假的，与大家没有关系，与法律
也没有关系。这个真假，希望你
们不要再去考究，只要考究我是
不是犯了法就可以了。(京华时
报)

点评：考究的是你背后的秘
密。

新闻：88秒闪电丢球，中国
女足最终0∶1不敌朝鲜，东亚杯
三战，1胜2负排名第四，对于这
支阵容不整、体能不佳、备战仅
两天的队伍来说，已经完成了任
务。执教中国女足已经一年半时
间的主教练郝伟很无奈：“中国
女足有很多困难，队员的收入确
实太少了，有两千甚至有八百
的，只能买点防晒霜之类的。”
(新快报)

点评：连最低工资标准都没
达到。

新闻：近期，全国多地出现
富豪征婚活动。其中“无性经
验”、“有旺夫相”等多项雷人要
求见诸媒体，引发关注。记者采
访参与富豪征婚的应聘女宾、高
端猎婚中介，发现参与女宾众
多，有人遭遇潜规则，婚恋机构
以噱头逐利。(新京报)

点评：你难道是为了爱情才
去应征的?

新闻：去年11月，受郑州“送
水哥”李老发的影响，共青团郑
州市委联合河南大伟置业在市
区建成145个爱心直饮水站，但
是这些城市的应急窗口并未充
分发挥出其功用，志愿者们发
现，有市民用爱心直饮水洗手，
有商贩对着出水口洗菠萝，还有
市民接水给宠物洗澡，甚至一些
水站设备遭破坏。(大河报)

点评：消费爱心，与文明背
道而驰。

毛旭松

今天的报纸最让人揪心的
报道，无疑是两名坠楼儿童的安
危，同一天时间内，市区连发两
起儿童坠楼悲剧，真是让人扼腕
叹息。(本报今日C03版报道)

在烟台，托举哥蒋兴保曾徒
手救下一名坠楼者；在宁波，一
位小女孩从4楼坠下，楼下8名快
递哥伸手接住，孩子毫发无损。
我们曾为托举哥和快递哥的义
举喝彩，也曾为坠楼者安然无恙
而庆幸。但是，并不是每个坠楼
者都能够那么幸运，千钧一发间
遇到托举哥、快递哥。或者说，这
种徒手接住坠楼者的小概率事
件几乎无法复制。

儿童坠楼的报道屡见报端，

尤其是到了暑假，孩子的安全更
要加上十二分小心。纵观一起起
儿童坠楼事件，情节都颇为相
似，总与家长不在、孩子反锁家
中有关。小孩子活泼好动却没有
分辨危险的能力，他们的安全维
系在家长的身上。家长作为孩子
的监护人，有义务保护儿童安
全。在国外的话，如果将孩子单
独留在家中可能就已触犯法律，
如果说家长严重失职，还要撤销
父母的监护人资格。但我们的家
长显然还没有上升到法律层面
去审视这个问题，平时疏于看
管，当悲剧发生时又追悔莫及。

当然，我们不能把板子都拍
在家长身上。很多时候家长也很
无奈，迫于生计、忙于工作，真是
无暇顾及到孩子的监护，把孩子

锁在家里，就是一些无奈家长的
习惯性做法。可能有些家长会委
屈，忙忙碌碌地工作挣钱，不就
是为了让孩子获得更好的生活
和教育吗？但是，再忙也不能忽
略了孩子的安全，如果因为这种
忙，而使孩子出现坠楼危及生命
的悲剧时，那样的忙忙碌碌真是
一点意义都没有！

发生悲剧的家庭多集中在
外来务工人员，他们请不起保
姆，也交不起孩子入托的钱，除
了把孩子锁在家中别无他法。在
这种情况下，做好门窗防护设施
就显得很有必要，可以说，这是
最低限度保护孩子生命安全的
方法。

孩子是国家的未来，看护孩
子是家庭琐事，却是民生大事。

尤其是在寒暑假期，家长忙于工
作，不论是把孩子交给老人看管
还是锁在家里，都存在着安全隐
患。这时，社区居委会不妨出面，
根据他们掌握的信息，将社区里
散布在各家的“留守”儿童们组
织起来，一起学习一起玩耍。我
前年曾采访过幸福河社区，他们
开了个暑托班，主动承担起照顾
孩子的义务，统一安排时间看
书、活动、写作业、交流。孩子们
在一起玩得开心，家长上班也放
心，效果很不错。

为人父母者，要尽好看管责
任，要时刻保持警惕，消除安全
隐患，看管好自己的孩子。同样，
保护儿童安全也是整个社会需
要关注的问题，各方协力，才能
把儿童坠楼的悲剧画上句号。

@mengxianggpl：烟台生活
节奏慢，晚上到了10点就睡，
没有别的地方消遣。

@似水1983：有钱才能安
逸。

@But te r cup：生活如饮
水，冷暖自知。

@可爱的丫头：今天去威
海玩，真是有想去威海定居的
感觉啊！感觉现在比烟台好太
多了。

@平淡一生的：交上贷款
就是个月光族，哪里来的安
逸？

@壮士：没有调查就没有
发言权。只有在烟台生活过，
也在多个其他城市生活过，才
有对比，才有发言权。

@米多小厨：小城市有自
己的静谧，大城市有它的升
平，幸福就好。

@网友：好好感受这座慢

节奏的城市，体验这里的宁
静、安逸带点小资的生活。

@漫途寻道：城市的新兴
可能是一夜间的事，你唱罢我
登场，各领风骚三五年。

@求新：下班后，和朋友
或家人，在夕阳下吃点烧烤、
喝点小酒、看一场演出、聊天，
这种生活不就是多数人梦寐
以求的安逸生活吗？

来源：烟台论坛 新浪微博
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